
第５回にかほ市地域公共交通活性化協議会 

会 議 録 

 

(午後１時３０分開会) 

事務局 

(加藤まちづく

り推進課長) 

ご案内の時間になりましたので、ただ今から令和３年度第５回にか

ほ市地域公共交通活性化協議会を開会いたします。 

本日の協議会につきましては、新型コロナウイルス感染症予防対策

として、会場とオンラインでの開催とさせていただきます。 

なお、本日ご出席されております委員は１９名となっており、皆様

にお配りしている出席名簿に記載しておりますので、ご確認くださ

い。 

それでは、開会にあたりまして会長であります本田副市長よりご挨

拶申し上げます。 

本田会長 ～会長あいさつ～ 

事務局 

(加藤まちづく

り推進課長) 

ありがとうございました。 

これからは議事の審議となりますが、規約第９条第１項の規定によ

り、会長が議長となりますので、このあとの進行につきましては、会

長よりお願い致します。 

本田会長 それでは、規約に従いまして、私が議長を務めさせて頂きますので、

しばらくの間どうぞご協力をよろしくお願い致します。 

まず始めに、本日の会議ですが、出席頂いている委員の人数は現時

点で１９名となっております。過半数に達しておりますので、規約第

９条第２項により、会議は成立しておりますことをご報告致します。 

それでは議事に入ります。議案第 1号にかほ市公共交通計画の素案

について事務局より説明をお願い致します。 

事務局(まちづ

くり推進課佐々

木主査) 

事務局説明 

本田会長  

 

ありがとうございました。それでは、ただ今の議案第１号について、

ご質問やご意見、確認事項等ございましたらお願い致します。 

加藤委員 

 

路線バスなどでは、乗務員不足による求人募集支援などの話もあり

ました。将来的には自動運転の導入など、将来的な構想はすでにござ

いますかでしょうか。 

事務局(まちづ

くり推進課加藤

課長) 

定時路線や地域によってはデマンド交通が良いなど効率化を図り

ながら進める必要があります。バス事業の収支についてはＫＰＩを掲

載しておりますが、予算の負担割合が大変高くなっております。ＡＩ

や自動運転も考えられますが、利便性と収支のバランスを取りつつ、

構想を練りたいと思います。 

本田会長  Maas についての記述がありますので、その中で導入の可能性につい

ての検討をしていくことは必要かと思います。 

高階委員 高齢化が進み、将来的にはドア to ドアが必要になると思う。利便性

からもスマホやタブレットを使用する必要があり、高齢者も慣れる必



要があると思う。老人クラブ会員にも早く使えるようになるよう促し

ている。そこで、操作など不慣れな者への訓練機会など支援策は検討

しているでしょうか。 

事務局(まちづ

くり推進課佐々

木主査) 

 地域に出向いて勉強会を開催したいと思います。他市町村の例とし

て、携帯電話会社様と連携し、勉強会やスマートフォン等の使い方教

室を開催している事例もあるので、そのような事例も参考にしたいと

思います。 

本田会長  利用の向上に向けて、委員がおっしゃるような施策は必要だと思い

ますので、そのような点も含め、検討をする必要があるかと思います。 

浅野委員 就労支援事業所に勤務していることから施設利用者の日々の送迎

などの面からお話します。施設では利用者の送迎をワゴン車３台で行

っています。ガソリン価格の急騰などもあり、施設としてはかなり大

変に感じている。こう言った事は、他の施設や福祉分野全体でいわれ

ていると思う。公共交通の利用者の掘り起こしとして、潜在的に福祉

分野にはニーズがあるかもしれない。公共交通と福祉部門の連携がい

いと思います。 

事務局(まちづ

くり推進課加藤

課長) 

計画素案にも記載していますとおり、多様な主体と連携した体制づ

くりとして計画内に位置付けておりますので、福祉施設などで所有す

る車両を利活用した取り組みなども出来ればと思います。 

本田会長  他にございませんか。 

辻委員 バスロケーションシステムについてですが、観光協会窓口へバス時

間の問合せで来られる方がいるが、来られる方はすべて高齢者であ

り、さらにスマートフォン等も所持していない方が多い。スマホやタ

ブレットにより利用する以外に方法はあるでしょうか。 

事務局(まちづ

くり推進課加藤

課長) 

バス停にサイネージなどのデジタル看板の設置する方法も考えら

れるが、費用対効果の面からも検証の上、検討していきたいと思いま

す。 

伊藤委員 自治会としてどう関わればいいのか。説明責任などスマートフォン

を利用したシステムへの自治会での協力方法について教えていただ

きたい。 

事務局(まちづ

くり推進課佐々

木主査) 

一例として、自治会ごとに説明会の場を設けていただければ、こち

らから出向いて、スマホやタブレットを活用した交通システムの利用

方法を指導することなどはできるかと思います。 

本田会長 その他ございませんか。 

無いようであれば、議案第１号についても承認で宜しいでしょうか。 

 ～異議なしの声～ 

本田会長 ありがとうございます。それでは議案第１号「にかほ市地域公共交

通計画の素案についてはご承認とさせていただきます。 

それではここで、「その他」に移ります。この機会ですので、ご出

席の皆様から関係のあることがござましたら、ご発言をいただきたい

と思いますが、何かありますでしょうか。 

 ～特になし～ 



本田会長 特に無いようですので、事務局から何か連絡事項がありましたらお

願いします。 

事務局(まちづ

くり推進課佐々

木主査) 

 先ほどご審議いただきました素案についてですが、委員の皆様から

の意見等を踏まえ、最終的な修正を行ったうえで、２月１８日～３月

１７日の期間でパブリックコメントを実施いたします。 

広く市民へ公表し、意見などを反映したうえで、最終的な計画を作り

上げていくことになります。なお、最終的な計画についての協議会を

３月下旬で開催予定としております。毎月の開催となり、大変ご難儀

をお掛けしますが、何卒よろしくお願いいたします。 

本田会長 今の説明について何か皆様から質問等ありますでしょうか。 

 ～特になし～ 

本田会長 それではこれをもちまして、第５回にかほ市地域公共交通活性化協

議会を終了いたします。お帰りの際は、事故等に十分ご注意ください。

本日はお忙しい中ご出席いただきありがとうございました。 

（午後２時３５分閉会） 

 


